

Santander, — mes... 8 rs.
 — trimestre... 21 »
 Provincias, 3 meses... 22 »
 Ultramar 6 meses... 104 »
 Extranjero, 6 meses... 104 »
 Números sueltos, 2 cuartos.

LA VOZ MONTAÑESA

San Francisco, 30, principal
 Se admiten anuncios y comunicados a precios convencionales.
 La correspondencia dirijase al Director.

Diario político, de noticias y comercial.

TERCERA ÉPOCA.—AÑO VII.

Santander.—Viernes 7 de Noviembre de 1879.

NÚM. 15 00

D. Miguel Ruano de los Gallardos, habilitado de clases pasivas, activas de guerra, de reemplazo y estado mayor, ha trasladado su despacho a la calle de la Blanca, número 1 y 3, esquina a la Plaza Vieja.
 Horas: de nueve a una y de tres a siete.

NUEVO POLIZONTE

Constantemente viene ocupándose la prensa ministerial de los asuntos que conciernen al partido democrático, y uno y otro día no cesan en asegurar que carece de importancia hasta el punto que su descomposicion es un hecho evidente.

Pues bien; lo natural, lo lógico ante apreciaciones de tal naturaleza era no ocuparse con el interés que lo hacen de nuestro partido, sino olvidarle por completo ante su insignificante valer; pero, no solo no sucede esto, sino que es más sorprendente por lo poco que enaltece a sus autores, que algunos periódicos oficiales y entre ellos uno que pasa por muy formal, se ha convertido en un nuevo polizonte, dedicándose a denunciar la prensa democrática a las iras de los gobernantes.

Seguros estamos que no habrá persona sensata que apruebe esta conducta, y por consiguiente ni el mismo gobierno; pero bueno es que tomemos nota de la conducta de dicho colega, para hacer ver al país hasta qué punto sacrifica su propia estimación, convirtiéndose en denunciador de los órganos de un partido que, a renglón seguido, dice que carece por completo de importancia.

¿Qué temores asaltan a dicho órgano de la situación, cuando asegura que la democracia en España vive en la mayor desorganización y cuenta, además, con escasos prosélitos?

No es muy difícil adivinarlo. El colega, faltando al octavo mandamiento, dice a sus lectores lo que en conciencia no debía decir, pues muchos son los medios que son admitidos en política para combatir a los adversarios, pero no el de hacer afirmaciones que carezcan en absoluto de completa veracidad. Y como está convencido de que el partido democrático es hoy el que cuenta con mayor número de adeptos que todos los demás conocidos, y como le consta también que no existe en absoluto tal desorganización, de aquí que al obstinarse en no decir la verdad a sus lectores, ó al menos tener la prudencia de guardar reserva, se vale del medio, poco noble, de la denuncia, para ver si consigue que desaparezca la prensa democrática, que es la que por lo visto tanto le mortifica.

El empeño no puede ser más ridículo, por no calificarle de otro modo, hasta el punto que no tiene en cuenta el colega que, cuando en una nación como España llega un partido a conseguir la importancia que tiene el democrático, no hay poder que contenga su progreso, ni menos que tenga la loca pretensión de que enmudezcan sus órganos en el estado de la prensa.

Y de esto que aseguramos, registra ejemplos repetidos nuestra historia contemporánea. Noceda! llegó a decir en el Parlamento cuando se votó la ley de imprenta que él había confeccionado, que acababa de hacer una ley para matar la prensa democrática; y esta no solo vivió a su pesar, sino que le vio caer del poder en medio del mayor desprestigio para no levantarse jamás.

Otros poderes fuertes que han procedido también con suma rigidez con la prensa democrática, se han sucedido desde entonces, pero todos han caído, mientras que aquella ha seguido sin interrupción su marcha triunfal, sin que nada haya podido ni pueda detenerla, porque lleva en su seno la aspiración constante de la humanidad, la ley inflexible que impulsa a las naciones modernas por la senda del derecho y de la civilización.

Así es que el propósito del aludido colega no se verá nunca realizado, y la democracia, cuente con poca ó con mucha importancia, con persecuciones más ó menos arbitrarias, continuará tranquila su marcha hasta realizar la misión que está llamada a cumplir, que es la de la regeneración social.

El mundo marcha, ha dicho Pelletan, y nosotros decimos la democracia marcha, por más que contra ella se empleen las armas innobles de la denuncia, por más que pese a sus más implacables adversarios.

Ecos políticos.

Nuestro ilustrado y activo corresponsal noticiero de Madrid nos dice lo siguiente:
 El tiempo ha venido a confirmar las noticias que le he dado hace días respecto a la actitud hostil de D. Francisco Romero Robledo para con el proyecto de abolición de la esclavitud.

Sus más íntimos amigos así lo dicen ya públicamente; y los periódicos que antes desmentían aquellas noticias, son los primeros hoy en confirmarlas con marcada insistencia. En la conferencia que el jefe de los húsares tuvo ayer con D. Antonio Cánovas del Castillo mostró su irrevocable resolución de hacer la guerra al gobierno, resulte lo que resulte. Este hizo en vano toda clase de esfuerzos para disuadir a su antiguo compañero del gabinete dimisionario en Marzo, sin que las reflexiones que le hizo fueran bastante para contenerle en el camino que ha emprendido, porque ya ha dado algunos pasos de verdadera oposición.

Ahora, todas las miradas se fijan en los individuos de aquel grupo que permanecen en sus puestos oficiales, pues, mientras unos creen que seguirán las inspiraciones de D. Francisco Silveira, otros suponen que se decidirán a seguir la suerte de su patrono, aunque no sea más que por gratitud.

Además, el gobierno está dispuesto, según aseguran sus íntimos, a obrar con entera independencia y sin contemplaciones, y de aquí el por qué en la semana última trató de conocer el pensamiento de los aludidos funcionarios que tienen asiento en la Cámara, como oportunamente comunicó a V.

Dificillima es la situación en que el prohombre de Antequera coloca a los húsares que están disfrutando actualmente de las delicias del presupuesto. Esto de obligarles a elegir entre su amor a las posiciones oficiales que ocupan y su obediencia a las órdenes del jefe del escuadrón, es una crueldad inaudita.

Bien podía considerar el señor Romero Robledo que si él tiene cuatro mil razones para oponerse al proyecto de abolición de la esclavitud, sus subordinados es posible que tengan veinticuatro mil y pico para votar con el gobierno.

Pasan de dos millones de reales, según noticias de nuestro corresponsal, los que el municipio de Madrid se propone gastar en cabalgatas, torneos, fuegos artificiales, regatas en el estanque del Retiro, funciones de teatro por convite y bailes santuosos en la casa de ayuntamiento para celebrar las bodas reales.

Esto, despues de lo que se ha dicho referente al pensamiento que existía de aplicar al socorro de las provincias inundadas todos los fondos destinados a festejos públicos, es muy oportuno, y sobre todo muy conservador.

Las numerosas familias que viven a la intemperie, hambrientas y desnudas por efecto de los horribles siniestros que las han arruinado, se consolarán de su inmensa desgracia al tener noticia de que el ayuntamiento de Madrid va a gastar dos millones en pólvora de arteificio y en colgaduras de percalina.

¡Bien por los Ediles madrileños!

La ida del Sr. Posada Herrera a Madrid está siendo el tema obligado de todas las conversaciones en los círculos políticos de aquella capital. No falta quien atribuya el viaje del insigne asturiano a algo más que a acompañar a su señora—la cual sufre una penosa enfermedad en los ojos—para que sea examinada por un reputado oculista, según han dicho los periódicos ministeriales.

Nuestro corresponsal ha recogido en el salón de conferencias las siguientes frases, pronunciadas por un importante hombre público delante de varias personas:

«El Sr. Posada Herrera es verdad, por desgracia, que tiene a su señora enferma y para su curación necesita operarse; pero también es verdad que este señor se había propuesto que dicha operación se practicara en Santander, por un médico de esta ciudad de cuyos conocimientos tenía las mejores noticias, sin pensar en venir a Madrid por temor a que sus numerosos amigos políticos, llevados acaso del mejor deseo, trataran de sacarle de sus casillas, contra sus firmes propósitos.

Pero de la noche a la mañana y como si obedeciera a una reservada y respetable indicación, dispone su viaje a la capital de la monarquía, sin reparar ya en los asedios de sus amigos.

En el regreso del Sr. Posada hay algo más que la falta de salud de su apreciable señora, y no han de pasar muchos días sin que el misterio se aclare.»

A nosotros nos divierten mucho todas estas congeturas, porque suponemos el efecto que

están causando a estas horas entre los políticos de oficio.

¿Cuántos habrá que no sepan en estos momentos si declarase hostiles a D. José ó gritar entusiasmados:—¡Viva Právia!

En *El Porvenir de Gibara* (Isla de Cuba), hallamos una noticia relativamente tranquilizadora. Dice así:

«Continúa reinando notable confianza en nuestros campos: la cosecha de tabaco está ya casi toda en la villa, y la generalidad de los habitantes rurales miran con indiferencia a esas partidas de aventureros que hasta hoy solo procuran evadir encuentros con nuestras tropas y guerrillas. Fuerzas del digno coronel Valdés los buscan sin descanso, y no está lejano el día en que reciban una dura lección.»

Pero toda la alegría que nos produjeron las anteriores líneas, por lo que respecta a la pacificación de aquel territorio, fué disipada por las que copiamos a continuación:

«Han desaparecido del ingenio Santa Clara, ocho hombres blancos y cuatro negros. Aun hay quienes, desoyendo la voz del deber, prefieren, al honrado trabajo, esa vida criminal que ha de conducirlos a un fin desastroso.»

Los dos párrafos transcritos, por más vueltas que se les dé, no tienen nada de tranquilizadores, pues habiendo, como desgraciadamente hay, quienes desoyen la voz del deber y al honrado trabajo prefieren la vida criminal, no estamos en el caso de vivir confiados, con tanto más motivo cuanto que la resolución que ha de dar el gobierno a las cuestiones de Cuba, no se ha fijado aun de la manera clara y precisa que fuera de desear para llevar la confianza de su eficacia al ánimo de los amantes de la integridad nacional.

Conocidas son nuestras opiniones respecto a la unión democrática y al modo y forma en que ha de establecerse la misma para que no sea infructuosa.

Pues bien: un amigo nuestro particular nos remite de Madrid una carta rogándonos su publicación.

Aunque no estamos conformes con su contenido, pues nosotros consideramos que el principal objeto del señor Martos es organizar un gran partido dentro de la democracia, el cual figurará como el centro parlamentario de la misma, no excluyendo para despues la inteligencia de los demócratas de todas las procedencias para una coalición basada en el triunfo de los principios que a todas las fracciones son comunes, reproducimos los principales párrafos de dicho documento por complacer a la persona que nos lo envía, dejando previamente consignado que no nos hacemos solidarios de sus declaraciones.

darse por excluido del comun concierto.»

Por fin la *Gaceta* publica el decreto levantando el estado de sitio que pesaba sobre las Provincias Vascongadas y Navarra, y disponiendo que continúen las actuales diputaciones provinciales hasta la fecha en que, con sujeción a la ley, venga luego su renovación.

Respecto a la provincia de Navarra, el gobierno se reserva las facultades discrecionales que le concede la legislación vigente en lo que atañe al orden económico y administrativo y organización de su diputación y ayuntamiento hasta tanto que se regularice su régimen provincial y municipal.

Felicitemos a dichas provincias por haber quedado libres de la presión del estado de sitio, que con tanta justicia venían reclamando.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 5 de Noviembre de 1879.

Muy señor mío: Si se exceptúa la contestación, bastante enérgica por cierto, que dió al general Reina el presidente del Consejo de ministros, poca novedad ofreció ayer la sesión de la Cámara popular, como no se tome por tal el progreso que en el arte de la oratoria se nota en el general Martínez Campos. Aparte de esto, su rasgo de ayer demostraría que el general tendría carácter si no estuviera extenuado por los pasos inciertos que está dando desde que rigió los destinos del país.

Eso de decir a su colega el general Reina, ayer director general de ingenieros y hoy de cuartel, que, a pesar de los escrúpulos que abraza sobre la legalidad de los consejos de guerra, si el gobierno le nombrara vocal de alguno de ellos y no acudia se le procesaría a él, es decir, se le formaría otro consejo de guerra, sin duda por inobediencia, es un concepto tan militar y enérgico a la vez, que provocó, como no podía menos, marmullos de aprobación en la Cámara y en las tribunas. Ser fuerte con los fuertes ó con los orgullosos, es propio solamente de los grandes caracteres, y no me cabe duda que el general-presidente se abriría mucho más camino en las Cámaras y entre los hombres políticos de todas procedencias si aplicara esa misma energía a todos los asuntos y a todas las cuestiones en las cuales sea conveniente ó necesario su concurso.

No es mi ánimo prejuzgar cuál de los dos generales tenía razón; pero adjudíquese al uno ó al otro, la verdad es que el presidente del Consejo hizo un debut parlamentario en esta segunda parte de la legislatura que prueba se va expansionando y que desaparece aquella timidez propia de los primeros ensayos. De donde se infiere que si no es orador de punta, puede llegar a ser y será indudablemente lo que otros muchos militares que han ocupado, con más ó menos fortuna ó acierto, los primeros puestos del Estado. Esa circunstancia no mejorará quizá su situación; pero le ayudará a sortearla mejor, y quien año pasa peligro empeña. En todo caso siempre es placentero para él hacer buena la profecía de un hombre del alcance de D. Antonio Cánovas.

No fué tan afortunado con el Sr. Vivar el ministro de Ultramar Sr. Albacete. Pertechado en los anuncios del día respecto a los asuntos de Cuba, se limitó a contestar a aquel que no faltaría al Congreso ningún documento para apreciar debidamente la situación de Cuba y Puerto-Rico, con lo cual, si logró salir del paso, no satisfizo al auditorio, a la mayor parte del que extraña mucho no apoyechara el señor Albacete la ocasión para poner las cosas en su lugar, desmintiendo a la vez algunos de los rumores de mal efecto que vienen circulando de mes y medio a esta parte.

Podía hacerlo sin siquiera desflorar los proyectos que tiene entre manos, algunos de los cuales, el de la esclavitud por ejemplo, se leerá esta tarde en el Senado: que si así fuera y comprendiera la reserva aun a costa de dejar sin correctivo algunas apreciaciones de los diarios de los Estados-Unidos que la han dado por asegurar que con los proyectos las cosas no cambian de fondo sino de forma; que las intenciones del gobierno español son bastantes; que las reformas, más ó menos radicales, no admiten aplazamiento, y que si no se tienen en cuenta estas y otras consideraciones, puede llegar, y a no tardar, un día en que se crean comprometidas las buenas relaciones de España con los Estados-Unidos.

Bien que tenga la abnegación suficiente para no sincerarse todavía; pero algunas de las preguntas del Sr. Vivar eran importantes, reflejaban, además, el sentimiento público, y

creo, por tanto, que no por interés propio, si que por acatamiento á ese mismo sentimiento, el Sr. Albaceta debió mostrarse ayer menos parco en palabras de lo que hemos visto no sin pensar y sin pena.

Es probable que hoy sea el día más fecundo que ayer. Redactado por el Sr. Cánovas, se leerá esta tarde en el Congreso el proyecto de capitulaciones matrimoniales y en el Senado el de abolición, que provocará, para pasado mañana, otra reunión de los constitucionales, en tanto que los señores presidentes del Consejo y ministro de la Gobernación procuran, con deferencias y cortesías á senadores y diputados, atraerse el mayor número de adeptos. Que la batalla que se prepara será empeñada, nadie lo duda como no se duda tampoco de que, por espíritu de disciplina ú otras causas, el gobierno obtendrá mayoría.

Pero hoy, con ser este el punto que más priva, no es, sin embargo, por el momento el que más embarga á los políticos. El interés de actualidad estriba en la actitud de los señores Posada Herrera y Romero Robledo llegados ayer á Madrid. Respecto del primero no se sabe más sino que, lejos de definirse, solo tomará parte, para dar su voto, en el proyecto de capitulaciones, como un acto de deferencia al rey, y que después se volverá á Llanes si altas insinuaciones ó acontecimientos imprevistos no le disuaden de semejante propósito; de ninguna manera le suponen dispuesto á servir de puente á los centralistas para quienes no ve más salvamento que una fusión oportuna. En cuanto al segundo, si bien sigue en sus reservas, se le cree, con todo, dispuesto á combatir las reformas de Cuba; pero como antes conferenciará con el general y con Cánovas, en los círculos políticos corre válido el rumor de que se procurará á todo trance una avenencia.

En tanto, los vascongados se congratulan del decreto que trae la Gaceta de hoy y los demócratas de su manifiesto que, discutido ya y aprobado por todos, menos por el Sr. Labra, creo será firmado esta tarde en casa del señor Martos. Conque, adelante.

Ultima hora.—Nada de particular en el Congreso. Dos preguntas sin importancia; juraron el cargo Posada Herrera y otros y se leyeron los dictámenes sobre Mensaje y capitulaciones.

La sesión se levantó á las tres y cincuenta minutos.

En el interior muchos cabildeos y murmuraciones.

Es opinion que el nublado aumenta.—F.

Noticias.

Suprimimos hoy nuestra carta de Paris, dedicada toda ella á reseñar los cementerios de aquella populosa capital, con motivo de la conmemoración de los difuntos.

Únicamente copiamos el siguiente párrafo por los curiosos datos que suministra acerca del número de defunciones y nacimientos que se calculan diariamente en todo el mundo:

«La criminalidad da á la muerte un contingente enorme. Pero los cementerios no necesitan que las armas homicidas hagan su horrible faena, para poblarse. En Paris, la suma anual de defunciones varía entre 45 y 47.000, y, teniendo en cuenta los años de epidemia ó de guerra, el promedio asciende á 40 ó 50.000. En Francia mueren anualmente cerca de un millón de personas, lo que da un promedio de unas 2.800 defunciones por día.

Puede calcularse que en el mundo entero mueren cada año 33.693.450 personas, y por consiguiente, 97.790 cada día.

En cambio, el número de nacimientos se evalúa en 20.000 por minuto, ó sean 104.800 por día, en la superficie del globo.

A dar crédito á la leyenda bíblica, no se acerca todavía el fin del mundo.

Ni la tierra corre peligro de quedarse despoblada.»

El señor don Ignacio Soriano, que había suspendido la admisión en su casa de ropas y otros efectos á beneficio de los inundados, por ser ya insignificantes los que se le entregaban, ha ampliado hasta el 20 del actual el plazo para recibirlos, á ruego de varias personas caritativas que desean hacer donativos de este género.

Hacemos pública esta determinación del señor Soriano para que llegue á conocimiento de todos los que quieran contribuir con donativos de ropas, que pueden entregar en casa de dicho señor, calle de la Compañía, número 3.

Como habíamos supuesto, la diputación provincial aprobó ayer el acta del diputado por Cabezon de la Sal, don Isidro Mancina y Mancina, que inmediatamente tomó posesion de su cargo.

Ayer quedaron formadas las ternas para vocales suplentes de la Comision provincial, en esta forma:

Primera.—D. Gregorio Piñal, don Joaquin Caller y don José María Barreda.

Segunda.—D. Carlos Acosta, don Manuel García Obregon y don Fernando Muñoz Zurbitu.

Tercera.—D. Víctor María Cadrón, don Isidro Mancina y don Pedro Fernandez Campa. Cuarta.—D. Pedro Piñal, don Agustín Cortines y don Andrés Lanuza. Quinta.—D. Francisco Insausti, don Nicolás Oruña y don José María Laredo.

Suscripcion general del vecindario de Santander para las victimas de la inundacion.

Distrito de la Libertad.

Table with columns for names and amounts in Rs. Cs. Includes entries like D. Juan Toca, D. Victoria Moral, D. Camilo Mier, etc.

Table with columns for names and amounts in Rs. Cs. Includes entries like Gerardo Cagigas y Pía, Sra. Viuda de Toca, Sra. Viuda de Escanda, etc.

Suscripcion abierta por D. Baldomero Martinez, Muelle, 35, á favor de las victimas de la inundacion de Murcia:

Table with columns for names and amounts in Rs. Cs. Includes entries like D. José Fernandez, Suma anterior, etc.

El Inparcial dedica un artículo á ponderar el espíritu caritativo de los franceses en favor de los inundados de España, y termina con estas bellísimas frases:

«Atravesando los espacios, suprimiendo las distancias, más rápido que la electricidad, más persistente que la piedra y más elocuente que todas las artes reunidas, el agradecimiento de España llegará á Paris.

Somos un pueblo pobre y no podemos encerrar en marco de oro el cuadro de nuestro agradecimiento. Pero nuestro amor, las bendiciones de nuestras madres y de nuestras hermanas, el respeto de nuestros hijos... todo eso les reserva Dios á los franceses del año 79 en premio de su noble obra.»

A la academia de Medicina de Zaragoza se ha presentado un caso notabilísimo de «calculos en el útero.»

La enferma á quien la noticia se refiere, lleva arrojados más de 300.

Signen las inundaciones: En el ministerio de la Gobernacion se recibió antes de ayer el siguiente despacho telegráfico:

«Una fuerte tormenta inundó ayer la poblacion de Bedmar, habiendo destruido muchos edificios y causando grandes pérdidas en el campo. Se temen desgracias personales, pero hasta ahora no son conocidas.»

En el momento en que Paris se conmueve profundamente por los desgraciados de nuestras provincias de Levante, animado del admirable espíritu que le hace socorrer con ancha mano los infortunios del mundo, nos parece interesante dar á conocer el rago de liberalidad que acaba de tener una familia española para con la ciudad de Paris.

El consejo municipal de la ciudad tendrá en breve que deliberar sobre la aceptación de un legado de 50.000 francos, hecho á Paris por don Manuel Rodriguez y su señora.

Al desembarcar una caldera de bastante peso destinada á uno de los talleres del dique que los señores A. Lopez tienen en Cádiz, faltó la pluma que se había armado para la operacion, y cayendo aquella, mató en el acto á uno de los obreros y fracturó un brazo á otro de los operarios.

En Murcia se ha constituido una comision informadora de las necesidades de los agricultores, mecánicos y toda clase de industriales, con el objeto de proporcionar á los mismos los aperos, instrumentos y demás útiles necesarios á sus tareas.

Los conciertos que ayer jueves se celebraron en el café del Ancora estuvieron muy concurridos y animados.

Con gusto notamos la buena acogida que el público dispensa á los apreciables profesores Garrido y Rodriguez, muy dignos ciertamente de los aplausos que reciben.

Todo hace creer, pues, que este invierno como el anterior, especialmente en los dias de moda, sea el café del Ancora el punto de reunion de los aficionados á la buena música.

Diffíciles y de gran efecto son los ejercicios que hace en el café del Consulado el notable artista en trabajos de dislocacion que ha empezado á funcionar antes de anoche.

Todos los que ejecuta son de un mérito innegable y superiores á los que del mismo género se han visto hasta la fecha, pues son inconcebibles las actitudes que toma dicho artista y las habilidades que ejecuta con el cuerpo.

Anoche hubo un lleno completo y los aplau-

...s fueron extraordinarios y repetidos durante todo el espectáculo.

Ha empezado ha frecuentar el café Imperial un público numeroso y escogido, que acude á oír las composiciones musicales que tan admirablemente toca en el violín el notable profesor Sr. Ibarguren. Anoche vimos en aquel establecimiento muchas distinguidas personas rumpieron con sus aplausos al celebrado artista.

El café Imperial ha hecho una gran adquisicion, de la que es seguro que obtendrá buenos resultados, abiendo cambiado tambien el aspecto interior de aquel local por el género de espectáculo á que se dedica ahora y por las muchas simpatías con que cuenta el Sr. Ibarguren en esta poblacion.

De El Leon Español, de Remedios, del día 5 de Octubre:

«Continúan las lluvias de Octubre y el pueblo hecho un legunato; pero los campos de caña, segun noticias contastes, magníficos prometiendo muchos bocoyes.

«Tenemos el disgusto de no poder dar buenas noticias sobre las ventas del magnífico tabaco de la última cosecha, hasta hoy en su mayor parte en casa de los vegueros y de los que han hecho grandes depósitos, unos para cobrar y otros para especular.

«Los compradores parece que están retraidos. Hay quien dice que aprovechando la apurada situacion de los vegueros, se han confulado y comprometido á no pasar de ciertos precios. Otros aseguran que la barrabada del señor Bismark los ha reducido á no poder extenderse á mucho.

«Nosotros creemos que de todo puede haber y para no perjudicarse, todos debian, tanto vegueros como compradores, ceder un poco de sus pretensiones hasta que llegaran á un término justo, ventajoso para ambas partes y que no arruinase á ninguna.»

Nuestro apreciable amigo D. Baldomero Martinez ha recibido una carta de los señores Solins y Cimiano en que estos apreciables industriales dicen que, en vista del filantrópico fin de la funcion teatral celebrada últimamente y de la que se prepara para el próximo domingo, desean que se apliquen al socorro de los inundados los 60 reales que importan los dos juegos de localidades que han proporcionado.

Tenemos mucho gusto en consignarlo así.

Pacotilla.

Los húsares de Ant. quera que estaban imperturbables agarrados á la Nómima á prueba de tempestades, objeto de una amenaza terrible, han sido por parte del majestuoso Silvela que no se casa con nadie.

«O votan ustedes todos, les ha dicho en su lenguaje, el proyecto del gobierno sin sutilezas ni ambages, ó de una sola plumada les dejo á todos cesantes, con la misma sencillez con que tomo el chocolate.»

Los desventurados húsares en vista de esto, no saben si quedarse con Romero ó con Silvela quedarse. De seguro el resultado se encerrará en esta frase: «¡Pírdase todo, con tal de que el puchero se salve!»

Dice El Tiempo, (periódico) que las carreras de caballos son útiles.

Ya lo creo: ¡más útiles que las carreras civiles!

Hay caballo que gana 5.000 duros con solo dar una vuelta por el hipódromo.

Nada, hombre: le digo á usted que la carrera que más conviene seguir en este país es la de caballo.

He sabido con profundísimo dolor que los efectos de la inundacion de Murcia han alcanzado tambien á industriales de esta plaza.

Los dueños del café Imperial contaban hacerse ricos con unas ratas sábias que habían contratado para exhibirlas en aquel establecimiento.

¡Y oh desventura! Las ratas se ahogaron la noche de la inundacion, sin escaparse ni una rata.

Propongo que se considere como inundados á los dueños del café Imperial, y que se les haga partícipes de los donativos.

Abro yo una suscripcion de ropas y otros trebejos, y allá va mi donacion: Dos varas de muleton y unos calcetines viejos!

Vertical text on the right edge of the page, likely from an adjacent page or bleed-through.

Los alumnos de la Universidad de Granada han solicitado permiso para usar trajes que...
 Para facilitar al conde de Tordesillas el pronto despacho del permiso, que solicitan, han debido proponerle los trajes de...
 Entre los que se deberían adoptar para el...
 pueden citarse los de polichinela, turco, maderillero, marmiton, contrabandista y paño de huéspedes!

En el café del Consulado trabaja una notableidad en ejercicios de dislocación.
 Uno de estos ejercicios consiste en recoger el estómago de tal manera, que en el sitio donde debiera ocupar aquella importantísima parte del cuerpo humano, aparece un hueco...
 Ese sí que sería un hombre consecuente, que dedicara a la política, dijo un espectador.
 ¿Por qué le preguntó un compañero?
 ¿Porque no tiene estómago!

La compañía dramática que actúa en el teatro de esta capital ha tenido que abrir un nuevo abono por otra función, que se verificará el domingo.
 Los pedidos de localidades exceden ya en un triple, digo, en un triple, á las que contiene el programa.
 Si esto sigue así, habrá que repetir la función en la plaza de Toros ó en el hipódromo de Albariccia!
 Vaya, hombre, me alegro que el público se aprecie el mérito de los eminentes artesanos que componen la notable compañía que nos ha descolgado á última hora.

Dice un periódico de Madrid, hablando del señor Posada Herrera, que ni él mismo sabe el papel que va á desempeñar en las actuales circunstancias.

Hombre, que venga aquí para el domingo y le cederá el suyo Telesforo en *Los dos ciegos*.

Se anuncia la llegada á esta capital de una compañía de verso que actuará en el nuevo teatro de la calle de San José.

Al frente de esta compañía viene el conocido primer actor señor Chass de Lamotte.

Chass!... ¡Vaya un apellido! Parece que se trata una tinaja!

A mis queridos colegas
El Boletín de Comercio,
El Eco de la Montaña
 y *El Aviso*, aquí agradezco las inmerecidas frases que á su buena amistad debo.
 Cuando lean sus revistas las empresas, ¡santos cielos! va á salirme una contrata para Getafe lo menos.
 A Gaviño, que en la suya, después de muchos floreos, me manifiesta que quiere verme trabajar en serio, le recomiendo que vaya el domingo al coliseo,

y me verá aquella noche trabajar en el trapicel!

TELEGRÁFICA PARTICULAR DE LA VOZ MONTAÑESA.

Madrid 7 (1-30 m.)

El Congreso ha aprobado sin discusión los dictámenes de las comisiones de mensaje y de las capitulaciones matrimoniales de D. Alfonso.

Hoy es probable que se aprueben en el Senado.

El Banco de Inglaterra ha subido el descuento.

El señor Posada Herrera continúa guardando la más absoluta reserva respecto á su actitud, y esta conducta es muy comentada en todos los círculos políticos.

Cambio sobre Londres..... 47-85.
 Cambio sobre París..... 5-01.

ALCANCE

Paris 4 (retrasado.)

En el tren express de esta noche ha salido con dirección á Madrid el duque de Bailén, embajador extraordinario de España en Viena.

Paris 5.

El señor Gambetta hizo ayer una visita al señor marqués de Molins. Esta entrevista tuvo un carácter privado, fué muy amistosa y de bastante duración.

El conde de Schuvaloff presentará en breve las cartas del emperador de Rusia que le llaman á San Petersburgo.

Constantinopla 5.

El gobierno turco ha pedido al de Inglaterra explicaciones sobre el movimiento de la escuadra inglesa.

El gobernador militar de Erzerum (Armenia) se ha puesto en marcha para combatir á 15.000 insurrectos concentrados en Kurdivan.

Fabra.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del día 6.

| | |
|---|------------|
| Renta perpétua interior del 3 por 100..... | 15-42 1/2. |
| Renta perpétua exterior del 3 por 100. Pequeños..... | 16-52 1/2. |
| Deuda amortizable con interés de 2 por 100 interior... | 36-60. |
| Bonos del Tesoro de 2.000 reales, primera emisión.. | 92-75. |
| Obligaciones del Banco y Tesoro, serie interior..... | 00-00. |
| Obligaciones del Tesoro sobre productos de Aduanas..... | 96-25. |
| Obligaciones generales de ferro-carriles de á 2.000 reales..... | 31-85. |

BOLSA DE PARIS.—DIA 6.

| | |
|-------------------------|---------|
| 3 por 100 francés..... | 81-75. |
| Exterior español..... | 15 3/8. |
| Interior..... | |
| Obligaciones Cuba..... | 37. |
| Amortizable..... | |
| Consolidado inglés..... | 97 1/8. |

JUNTA SINDICAL DEL

COLEGIO DE CORREDORES DE ESTA PLAZA.

Cotizacion oficial del día de la fecha.

Lón dres, al 20 del corriente, 47-60.
 Santander 6 Noviembre 1879.—El Adjunto de turno, Marcelino Cantolla.

SECCION MARITIMA

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Carlos Habaus, 318 ts., c. Ibarra, de la Coruña con 18 sacos sardina á los señores Regatillo y compañía; 50 id. id. á los señores Almiñaque, Avendaño y compañía; 79 sacos cacao á los Sres. Fernandez, Sanz y compañía; 2 cajas bujías y otros á la óden, y otros efectos.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Mayagüez, 827 ts., c. Cerior, para Puerto-Rico con 904 barriles harina, 500 sacos id. y otros efectos.

Vapor Español, 818 ts., c. Echevarría, para la Habana con 400 barriles harina, 1 425 sacos id. y otros efectos.

Vapor Duro, 311 ts., c. Navarro, para Sevilla y escalas con 1.771 sacos harina, 300 id. patatas, 20 fardos bacalao y otros efectos.

Id. Provenzal, 130 ts., c. Irrezabalaga, para Coruña y escalas con 471 sacos trigo, 100 fardos bacalao, 50 sacos harina, 3 id. salvado; 83 id. cacao y azúcar y otros efectos.

Vapor Santofia, 50 ts., c. O. bea, para Castro con 9 pipas aceite, aguardiente y otros, 12 sacos maíz, 10 cajas azúcar, madera y otros efectos.

Id. Velasco, 105 ts., c. Suarez, para Gijón con 30 sacos harina, 200 id. maíz, 38.600 kilogramos id. á granel y otros efectos.

Salud á todos devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—90.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, de duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor catedrático Wurzer.

Cura núm. 48.816.—Certificado del célebre Doctor Rodolfo Wurzer.—Bona 19 de Julio de 1853.—La Revalenta reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consunción.

Doctor Rod Wurzer,

Miembro de varias sociedades científica, Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata de 1 1/2 libra, 12 rs. 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 50 rs.; 4 libras, 66 rs. reales, y de 24 libras, 300 rs.

Depósitos en Santander: Nemesio Cagigal, Farmacéutico, calle Hernán Cortés, 2.—Bernardo Corpas, Farmacéutico, calle de San Francisco.—Saro y Quintanilla, Droguería, y en casa de los mejores boticarios ultramarinos.

DU BARRY y Compañía, (Limited), calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

519.

¿Por qué titubear?—¿Quién será tan loco que espere el ataque final, cuando la primera apari-

cion puede ser rechazada con las Píldoras Azucaradas de Bristol, preparacion tan suave y balsámica, tan salutar y fortificante que, á la vez vence la enfermedad y extirpan la causa, restauran las fuerzas y renuevan la constitucion del paciente? Compuestas de ingredientes vegetales, antibiliosos y catárticos, inofensivas y salutaras son el único remedio para los desarreglos del estómago, del hígado y del vientre, y en el cual se puede tener absoluta confianza en todas las circunstancias y todos los climas. La idea de dolor ya justamente asociada con todos los purgantes ordinarios; pero las Píldoras Azucaradas de Bristol no producen ninguna sensacion desagradable, siendo tan libres de mal gusto como el mismo azúcar. La Zorzaparrilla de Bristol usada al mismo tiempo que las Píldoras apresuran mucho la cura.

Oficial de confitería

Desea colocarse fuera de esta capital para la temporada de Navidad, que puede desempeñar tanto en pastelería, confitería y cerería.

Para adquirir informes dirigirse á D. Tomás Alvarez, calle de la Compañía, 20, confitería. 4-1

La persona que haya perdido

una pulsera de oro, perlas y turquesas, pasará á recogerla por la platería de Puerta la Sierra, número 1, donde se le entregará, dando las señas y dos duros, por lo que ha sido comprada. 3-1

Venta.

A voluntad de sus dueños se venden tres pisos y bohardilla, que están situados en la casa número 15, duplicado, de la calle de Tetuan. En la misma casa, bodega, informarán. 8a4-1

LA ESTRELLA

FÁBRICA DE JABON.

Único depósito en esta plaza: almacén de Hijo de Soto Herrera, plazuela de la Puntida, número 1. 6a6

Anuncio.

Por ausentarse su dueño se traspasa un establecimiento de bebidas y comestibles. En esta redaccion informarán. 15a12

Se arrienda un salon en la

Plaza de la Libertad. Calderon, 5, darán razon. 4-2

Por ausentarse su dueño se

vende un caballo en la mitad de su valor, En el cuartel de San Francisco darán razon.

Arrendamiento.

Se arriendan por uno ó varios años, á contar desde el 20 del corriente mes en adelante, las tiendas de la casa de la calle de San Francisco, esquina á la del Puente, que antes de ahora han estado ocupadas con la Paragüería de Matias y administracion de loterías: la que ocupa la viuda del señor Denti, y el piso 2.º de la expresada casa.

Para tratar del ajuste, puede quien guste dirigirse á don Ventura García Revilla, Relojería, calle del Puente, número 1.º, ó á don Joaquín Muñoz Goicoechea, abogado en Iruiz de Toranzo. 12a4-2

Se arrienda un entresuelo en

sitio céntrico, propio para escritorio. Para más informes, dirigirse al dueño del café del Consulado.

Afinador de pianos y armónicos.

San José, 3, duplicado, piso 3.º

D. Juan Perez Montañana,

médico-cirujano, que por más de 15 años ha residido en la calle del Puente, se ha trasladado á la de Atarazanas, núm. 16, piso 1.º

Sigue dedicándose con especialidad al tratamiento de las enfermedades de mujeres y de niños. Consultas en su casa de doce á tres de la tarde.

Imprenta de LA VOZ MONTAÑESA, á cargo de M. Ortiz de Guinea, San Francisco, 30.

CARNE, HIERRO y QUINA
El Alimento mas fortificante unido a los Tónicos mas reparadores.

VINO FERRUGINOSO AROUD

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE

CARNE, HIERRO y QUINA! Diez años de exito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias medicas prueban que esta asociacion de la **Carne**, el **Hierro** y la **Quina** constituye el reparador mas energico que se conoce para curar: la **Clorosis**, la **Anemia**, las **Menstruaciones dolorosas**, el **Empobrecimiento** y la **Alteracion de la Sangre**, el **Raquitismo**, las **Afecciones escrofulosas y escorbúticas**, etc. El **Vino Ferruginoso de Aroud** es, en efecto, el unico que reúne todo lo que enlona y fortalece los organos, regulariza, coordina y aumenta considerablemente las fuerzas ó infunde a la sangre empobrecida y descolorida: el **Vigor**, la **Coloracion** y la **Energia vital**.

Por mayor, en Paris, en casa de **J. FERRÉ**, Farmaceutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD.
SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS

EXIJASE el nombre y la firma AROUD

HIERRO DIALIZADO AGUILAR

preferido por los médicos más eminentes para combatir la anemia, clorosis, debilidad, extenuacion, etc., á todos los otros ferruginosos.

El hierro dializado se mantiene en disolucion sin tener ácido alguno que facilite tal estado.

El hierro dializado se encuentra en estado idéntico al que existe en los glóbulos rojos de la sangre.

El hierro dializado no es astringente, no produce cólicos ni restricciones, ni tiene los inconvenientes del hierro metálico y de sus sales. Es tolerado por los estómagos más delicados, absorbido y asimilado sin alteracion del jugo gástrico.

Precio de un frasco de lujo con estuche y cuenta-gotas, 3 pesetas.
Dulces de hierro dializado, bismuto y pepsina para la curacion de las irritaciones del estómago y del tubo digestivo.
Jarabe de hierro dializado.—Los mismos usos que el anterior, siendo agradable al paladar. Precio del frasco, 2'50 pesetas.—Véanse los prospectos.
Depósito central: Farmacia de Aguilar, Rambla del Centro, 37, Barcelona, y en las principales farmacias de España, América y Portugal.

JARABE DE LABELONYE

Farmaceutico de 1^o clase de la Facultad de Paris.
Este Jarabe es empleado, hace mas de 25 años, por los mas célebres médicos de todos los países, para curar las enfermedades del corazon y las diversas Hidropesias. Tambien se emplea con feliz exito para la curacion de las **Palpitaciones** y opresiones nerviosas, del asma, de los catarros cronicos, bronquitis, tos convulsiva, esputos de sangre, extincion de vox, etc.

Depósito general en Paris, en casa de LABELONYE, 99, rue d'Aboukir, y en las principales farmacias de todas ciudades.

GRAGEAS DE GELIS Y CONTÉ

Aprobadas por la Academia de medicina de Paris.
Resulta de dos informes dirigidos a dicha Academia el año 1840, y hace poco tiempo, que las **Grageas de Gelis y Conté**, son el mas grato y mejor ferruginoso para la curacion de la **Clorosis (colores palidos)**; las perdidas blancas; las debilidades de temperamento, em ambos sexos; para facilitar la menstruacion, sobre todo a las jovenes, etc.

PÍLDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

ESTOS MEDICAMENTOS obtienen una aceptacion y una venta mas universales que las de ningun otro remedio en el mundo.

LAS PÍLDORAS son el mejor purificante conocido para la sangre, corrigen todos los desórdenes del higado y del estómago, y son igualmente eficaces en los casos de disenteria: en fin, no tiene rival como remedio de familia.

EL UNGUENTO cura pronto y radicalmente las heridas antiguas, las llagas y las úlceras un cuando cuenten veinte años de existencia, y es un específico infalible contra las enfermedades cutáneas, por malignas que sean, como tales la lepra, el escorbuto, la sarna y todas las demás afecciones de la piel. Cada caja de píldoras y bote de unguento van acompañados de amplias instrucciones impresas en todas las lenguas conocidas.

LAS PREPARACIONES HOLLOWAY se hallan de venta en todas las principales boticas y droguerías del mundo, y en Londres, 533 Oxford Street, en el establecimiento central de proesor Holloway.—Se vende en la botica de D. Bernardo Corpas, calle de San Francisco.

HIERRO BRAVAIS

Adoptado en los Hospitales. (HIERRO DIALIZADO BRAVAIS) Recomendado por los Médicos.
Contra la ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD, EXTENUACION, FLORES BLANCAS, etc.

El Hierro Bravais (hierro líquido en gotas concentradas), es el único exento de todo ácido; no tiene olor, ni sabor y no produce estreñimiento, diarrea, calores, ni fatiga en el estómago; además es el único que no ennegrece jamás los dientes.

Es el mas economico de los ferruginosos, puesto que un frasco dura un mes.

Depósito general en Paris, 13, rue Lafayette, y en todas las Farmacias.
DESCONFIAR DE PELIGROSAS IMITACIONES Y EXIGIR LA MARCA DE FABRICA INDICADA EN ESTE ANUNCIO.
Pidiéndolo por carta franqueada, se remite gratis un interesante folleto sobre la Anemia y su Curacion.
Depósito en Santander: D. Ruperto Isasi.

LAS PILDORAS DE BRISTOL

VEGETALES AZUCARADAS

El medicamento anti-bilioso más poderoso que se conoce, garantizándose que sólo contiene sustancias vegetales. La Podofina y Leptandrina constituyen sus principios activos. Son un antídoto infalible contra la Jaqueca, Flatulencia, Gastritis, Cardialgia, Indigestion, Dispepsia Congestion del Higado, Dolor de Costado ó de Espalda, Constipacion del vientre, Almorranas y para toda complicacion del Higado, Estómago y Riñones.

De venta en todas las farmacias y droguerías, y al por mayor Sres. Vicente Ferrer y compañía, Barcelona.

Vino legitimo DE JEREZ

de las bodegas de D. M. Misa.
Se vende en el escritorio de D. Andrés Lanza, Murillo, 21.

FUNDACION DE BRONCE Y HIERRO

Construccion de Maquinaria, Calderas de vapor, etc.
Eduardo L. Doriga SANTANDER.

ENJUICIAMIENTO CRIMINAL

Formularios

de las principales diligencias de los juicios en materia criminal, ante los juzgados y tribunales ordinarios, con el texto íntegro de la

Compilacion General

de las disposiciones vigentes en la materia, publicada por decreto de 16 de Octubre de 1879, formada en virtud de la ley de 30 de Diciembre de 1878, concordada, anotada, comentada y seguida de apéndices necesarios para todos los que bajo cualquier concepto intervienen en los expresados juicios, por

DON SEBASTIAN DIEZ DE SALCEDO
abogado del ilustre colegio de Valladolid y juez de 1.^a instancia cesante.

Los pedidos de esta obra, que se halla en prensa, se harán en carta dirigida al autor, San Martin, 10, bajo, en Valladolid, con remision del importe en sellos de 25 céntimos de peseta ó letras de fácil cobro.

Los señores suscritores que antes de la publicacion entreguen tres pesetas, no tendrán necesidad de pagar más, aunque la obra, que se les servirá tan pronto como termine la tirada ya empezada, sea de mayor coste.

No se da en comision; pero los señores libreros que se suscriban por 25 ó más ejemplares disfrutarán la rebaja de un 12 por 100 y además la ventaja anterior si adelantan el importe.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa.

La unica que cura sin el auxilio de otro medicamento.—Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el metodo). 30 años de exito.

Paris, en casa de **J. FERRÉ**, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102.

REUMA

Su pronta y radica curacion con el *Bálsamo antireumático de Serravallo*, medicamento hace tiempo comprobado en diferentes y numerosos casos de padecimientos crónicos y agudos, articulares ó musculares.

Depósito central para esta capital y su provincia, Farmacia del Sr. Vega, Plaza Vieja, 4.

ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR

Seul fournisseur à la Marine et autorisé en France, en Belgique et en Russie.

PARIS, Rue Richer, N°12.

Cada botella ha de llevar esta marca de fabrica.

APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS
Garantido legitimo por la firma del doctor Giraudeau de St-Gervais.

Este jarabe depurativo, de una composicion enteramente vegetal, y cuya fama universal data ya de mas de un siglo, es recomendado por los medicos de todos los países del mundo; se emplea en los hospitales civiles y militares.— De una eficacia muy superior á la de todos los demás jarabes depurativos, cura radicalmente las enfermedades de la piel, los herpes, escrófulas, úlceras, tumores, tiña, lepra, sarna degenerada, escorbuto, flores blancas, y las afecciones cancerosas.

El **ROB** es recomendado contra las enfermedades contagiosas recientes, inocularadas ó rebeldes al mercurio y al yoduro de potasio.

Depositos del **ROB**: En todas las boticas.

Deposito General en la casa del Dr. GIRAudeau de St-GERVAIS, 12, CALLE RICHER, EN PARIS.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA.

PARA PUERTO-RICO Y HABANA

Salen de Santander el 20 de cada mes
Y de Coruña (escala) el 21 de id.

Admiten carga y pasajeros.

Tienen combinacion directa para **San Thomas**, y tambien para **Mayaguez**, **Santiago de Cuba**, **Gibara** y **Nuevitas**, para donde se expiden billetes directos con trasbordo en Puerto-Rico á otro vapor de la Empresa, ó con trasbordo en la Habana, segun se desee.

Estos mismos vapores hacen otras dos salidas desde Cádiz en los dias 10 y 30 de cada mes.

Más informes en Santander, sus consignatarios Sres. Angel B. Perez y Compañía.